

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

*Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.*

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Las llagas de San Francisco y Nuestra Señora de Atocha en Madrid y San Pedro Arbués, mártir.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral y San Lorenzo á las nueve y cuarto y en la Asuncion á las ocho y cuarto.

La Hora Santa de seis á siete en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pópulo en la Catedral.

CAJISTAS

En la imprenta de este periódico se necesitan.

Seccion de Noticias.

¿Quiere V. recibo?

Esto es lo primero que se nos ha ocurrido exclamar despues de leer el primer suelto de *El Diario de Huesca* de ayer.

Los nuevos empleados se le han metido al colega montados en las narices de tal modo, que no vé otra cosa que á ellos en las deficiencias del servicio de aguas.

Sea más caritativo con el que trabaja, lo mismo pertenezca dependiente del municipio que de la Empresa.

No verá que nosotros culpemos, ni hayamos culpado, al encargado anterior ni al presente del mal servicio que en la distribución de las



aguas tenemos, porque, creemos ni unos ni otros puedan ser responsables de lo que sucede.

Y esto es más que seguro así sea, en razón á que el fontanero anterior ya habia dejado de serlo, cuando comenzó á notarse la falta, y el nuevo no ha podido intervenir en las llaves de paso por muchas razones que por no alargar este suelto no mentaremos.

A pesar de que, segun se dijo en la sesion de ayer, existen dos llaves de paso *torcidas*, otras que no giran á un lado ni otro, entendemos, y así lo decimos, esto no es la causa ocasional del accidente que se lamenta.

Nosotros creemos, que el mal procede, de una obstruccion en la cañería distribuidora, ó de un accidente de la misma; y esta obstruccion, puede consistir, bien producida por los sedimentos acumulados á las paredes de la cañería desprendidos en alguna parte por una causa casual ó mecánica, ó por la interposicion bajo las llaves de paso, ó en alguno de los acodados de la cañería, de algun cuerpo extraño arrastrado por las aguas, tal vez, desde el mismo depósito.

De ser causa del trastorno distributivo de las aguas un accidente, este puede ser de naturalezas varias, tal como una rotura de tubo cerca de punto de fácil salida del agua, ó bien haberse destruido uno de los anillos de goma vulcanizada colocados para el ajuste de las uniones de los tubos y que alguno de estos está, nos consta, próximo á foco destructor.

Estos dos puntos últimos, son poco difíciles de averiguar, si, como creemos, las aguas van todas por los caños de desagüe á un mismo punto; en este caso no habria más que observar atentamente el caudal saliente de aguas y el que las fuentes dan aproximadamente y ver si hay diferencia notable, en cuyo caso existiria un accidente.

Tambien pudiera haber una llave de purga abierta; pero esto no es creible puesto que el empleado actual no ha tocado las llaves, así lo oimos en la sesion de ayer.

No alargamos más nuestras opiniones porque á estas horas los empleados de la Empresa y municipio, andan tras de descifrar la incognita.

Cambie, pues, *El Diario* de muletilla, porque puede, y debe, y deje para otros periódicos de otro fuste que el suyo, esas mujeriles preocupaciones sobre personal de las aguas.

Sinó pensaremos caritativamente, la pasion le impide ver claro.

Siguen las veladas musicales en la plaza de Zaragoza, siendo motivo para la reunion en aquel sitio, de numerosa concurrencia.

El tiempo se vá poniendo poco á propósito para esas nocturnas distracciones, en especial en el citado punto.

«El Círculo Oscense», veráse pronto en la necesidad de suspender tan agradable pasatiempo hasta el verano viniente, en que, con la misma prodigalidad demostrada, este año los inaugurará seguramente de nuevo.

Ha sido desestimado el recurso de casacion interpuesto contra la



sentencia de muerte impuesta por la audiencia de la provincia á Nicolás Allué, de Poleñino.

Se cree se pedirá por la autoridad del citado pueblo y representante del distrito, el indulto.

Para que nuestros lectores puedan formarse idea del invierno que nos espera en esta provincia y en particular en la parte baja de la misma, á continuacion publicamos un suelto que cortamos de *El Diario de Lérida*.

«Tuvimos ocasion anteayer de hablar con algunos de los ilustrados comisionados por los pueblos que se interesan en la construccion de las carreteras de Reus á Fraga y de Lérida á Flix, sobre el mal estado de los mismos.

Pueblo hay en que muchas familias viven del ahora fácil merodeo por los campos, que no se puede reprimir como debería porque sería condenar al hambre ó á una emigracion penosísima á las familias que así viven.

Pero cuando no haya frutas ni verduras comestibles por la campaña ¿como vivirán esos forzosos merodeadores? Este problema se planteará en términos que aterran en el próximo invierno y no tiene otra solucion que la de los trabajos públicos. Por estos dichos comisionados se esforzaron en su empeño, que es de vida ó muerte para aquella olvidada region de nuestra provincia, que recomendamos de un modo preferente al reconocido celo de nuestra primera autoridad civil.»

Hemos tenido ocasion de leer en *La Ilustracion Nacional* una semblanza de D. Conrado Solsona, debida á la bien cortada pluma de nuestro considerado amigo D. Pascual Queral, Director de *La Brújula*.

Si nuestro amigo no tuviera ya conquistada distinguida reputacion en la república de las letras, la semblanza á que nos referimos sería bastante para colocarlos al lado de esa pleyade de escritores que si personalmente son excesivamente modestos, en cambio sus producciones literarias honran sobremanera la rica lengua de Cervantes.

Ha partido para Zaragoza, en donde establece su residencia, nuestro particular amigo D. Ruperto Ramos, exdirector de *El Norte*.

Se han publicado ya las bases del programa del Certámen musical que se verificará en la plaza de Toros de Zaragoza al dia siguiente de haber tenido lugar la última de las corridas de las fiestas del Pilar.

El Certámen constará de tres secciones: 1.^a Bandas civiles y militares. 2.^a Cantadores, bailadores y ejecutantes de la jota aragonesa. 3.^a Sociedades corales.

Los que deseen tomar parte en la fiesta habrán de dirigirse por escrito al presidente de la Junta de festejos antes del dia 10 de Octubre

próximo, en cuya fecha y á las doce de la mañana terminará el plazo de admision de solicitudes.

El jurado ha designado estas obras musicales: Para la seccion 1.^a la Fantasia morisca complela, de Chapí; para la 2.^a, la jota aragonesa auténtica; y para la 3.^a, «El Amanecer,» del maestro Eslava.

El programa, que no insertamos por su mucha extension, prescribe otras condiciones á que han de sujetarse los actuantes.

Una real órden del ministerio de la Guerra previene que en lo sucesivo no se emplee en oficinas militares á los tenientes, y que los hoy existentes en las mismas se incorporen á sus cuerpos dentro de breve plazo.

La misma disposicion prohíbe destinar tenientes á las órdenes de los generales ó en concepto de ayudantes; pero los que hoy desempeñan ese cargo podrán continuar á peticion de dichos generales.

Una joya del arte gótico, la catedral de Leon, en cuya reparacion se está hace unos treinta años trabajando, segun un periódico de la localidad, está derrumbándose por el crucero de tan notable iglesia.

Punible en extremo seria que hubiera que lamentar una catástrofe por abandono ó por impericia.

De un *interview* que D. Carlos ha tenido con un periodista chileno, cortamos lo siguiente:

«Periodista.—¿Se le cree, señor, en estos paises, sostenedor de un régimen completamente autoritario y enemigo de la monarquía constitucional?»

D. Carlos.—Seré autoritario si así se considera al que cree que es imposible exista el gobierno sin el respeto á la autoridad. En ese sentido VV. los chilenos son autoritarios como yo; pero jamás he pretendido el gobierno absoluto. En el diario de V. ha publicado mi primer manifiesto, y estan allí claramente manifestadas mis ideas políticas. Soy partidario de la monarquía representativa, y sostengo que el rey debe observar y cumplir las leyes lo mismo que el último ciudadano. ¿Es eso abstolutismo?»

P.—De ninguna manera; pero me ha parecido comprender, al leer el manifiesto á que alude, que no acepta el parlamentarismo.

D. C.—En eso tiene V. razon. Yo acepto el régimen representativo, no el parlamentarismo de Inglaterra. Yo creo que un rey, no sólo debe reinar, sino tambien gobernar; pero creo tambien que los pueblos necesitan una completa descentralizacion administrativa, y que el contribuyente que paga debe ser el primero en intervenir en la administracion. Es eso lo que mas interesa á un país. Podría condensar mis ideas en estas palabras: centralizacion gubernativa, descentralizacion administrativa.

Yo quiero para todas las provincias de España los fueros de las vas-

congadas, y si V. viera el régimen de estas, se convencería de que no hay repúblicas en las que sea más completa la autonomía, ni goce el ciudadano de más libertad.

«El País» censura que el Sr. Moret manifestase á un banquero inglés la pretension de tomar posesion de una isla del mar Rojo, pues á consecuencia de tal indiscrecion los ingleses se adelantaron y han colocado su bandera en la misma isla.

¡¡Que sabios son nuestros gobernantes!!

En Sevilla han sido presos el conserje de la iglesia de la misericordia y un ayudante suyo que se habian propuesto acabar con todos los objetos del templo empeñando capas bordadas, casullas y efectos de valor.

Se calcula en 2.000 el número de bocoyes de alcohol industrial que existen en el muelle del Grao.

El lunes último desembarcaron en aquel puerto 800 bocoyes.

Dos ingenieros de minas de Madrid han descubierto una sustancia química, con la cual, mediante un sencillo baño, se hacen incombustibles las telas, maderas y toda clase de objetos.

Propónense visitar al señor gobernador civil, por si estima conveniente el empleo de la sustancia en los escenarios de los teatros.

No lo olvide nuestra Diputacion por lo que interesa al coliseo de Coso.

Aún no ha descansado el Sr. Fiol de su viaje al fusionismo, y ya se anuncia la salida del partido posibilista de un exministro, para seguir el mismo camino.

El dia 18 del corriente tratáse de celebrar en Lérida un *meeting*, con motivo de la cuestion de los alcoholes.

En Cartagena sigue el estrago del paludismo de una manera alarmante. Hay batallon como el de artillería, que dá un contingente de 140 enfermos al hospital militar, habiendo muerto nueve, á cuya cifra no llegó el cólera.

En el mes de Agosto se han consumido en el hospital de Caridad cerca de trece kilogramos de sulfato de quinina en unas cinco mil recetas.



El Liberal cuenta el siguiente vandálico hecho:

En la villa de Hondon de las Nieves ha ocurrido un hecho de esos que carecen de calificativo por ser tan repugnante como inconcebible.

Un jóven de 17 años ha violado á una niña de *dos*. Apenas se tuvo conocimiento en Novelda, distrito judicial á que pertenece la citada villa, salieron para la misma el juzgado y el médico forense.

El *Boletín Eclesiástico* de Zaragoza, publica el programa y bases del certámen científico literario que se celebrará el 15 del próximo Diciembre en aquella capital, con motivo del jubileo sacerdotal del Papa Leon XIII.

Diez son los temas, adjudicándose otros tantos premios, regalos de los señores cardenal. obispo auxiliar, cabildo, Diputacion, Ayuntamiento, capitan general, gobernador civil y de otras personas.

Anteayer fué lanzado al agua en el arsenal de Cartagena, el crucero de primera clase, de hierro, «Reina Mercedes», construido en aquel arsenal.

El nuevo buque, que viene á aumentar el núcleo de nuestras fuerzas navales, tiene 84'80 metros de eslora, 13'20 de manga y cinco de calado medio.

El desplazamiento se eleva á 3.091 toneladas y la fuerza indicada á 4.800 caballos. Tendrá aparejo de goleta de tres palos.

La velocidad se calcula en 16'7 millas por hora.

Llevará cinco tubos lanza-torpedos, seis cañones Hontoria en los reductos y á las bandas: tres Hotchkiss de tiro rápido de 57 milímetros en la toldilla y en el castillo; cuatro ametralladoras del mismo sistema, distribuidas además por el puente; dos cañones de tiro rápido Nordenfelt, dos ametralladoras Nordenfelt para los botes.

Correspondencia.

Madrid 15 de Septiembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La corte segun los más fidedignos informes regresará á Madrid ántes de lo que se creía por el estado de la reina regente.

Este simple anuncio ha bastado para que tomen cuerpo los rumores de crisis, pues cuantos sueñan ese día á todas horas han creído que se trata no más que de un pretexto para acometer la resolucioe del problema político, dada la tirantez de relaciones que suponen existir entre diferentes ministros en el seno del gabinete.

La mayor parte de la gente política sostiene que el Sr. Sagasta está

haciendo esfuerzos titánicos para abrir las Cortes con los mismos ministros que tenía al cerrarse y que abriga la esperanza de lograrlo. No existe la misma seguridad y unánime creencia para lo sucesivo, porque se considera precisa una crisis, puesto que ni los Sres. Balaguer y Casola quieren continuar siendo ministros, ni el Sr. Leon y Castillo se encuentra lo bastante bueno para resistir las tareas del ministerio.

Ante la perspectiva, pues, de una crisis las oposiciones trabajan por crear antagonismos entre los principales hombres de la fusion, y por lo mismo, temiéndose que pudiera volver á la cartera de Gobernacion, el Sr. D. Venancio Gonzalez, se ha lanzado la especie de que entre dicho señor y el ministro de Gracia y Justicia existen hondas diferencias; pero es desmentido semejante rumor por los ministeriales más amigos del señor Sagasta, quienes verían gustosos la vuelta de dicho señor á la cartera mencionada, porque aseguran que nadie ménos que el Sr. Alonso Martinez puede citarse como argumento de disidencia, cuando como representante único del pacto que dió origen á la ponderacion de fuerzas que sirvió de base á la constitucion del gabinete liberal á la muerte del rey, todos reconocen que ha sacrificado en ocasiones sus ideas en pró de la mencionada alianza.

En resumen: que nadie puede decir á ciencia cierta si la crisis tendrá lugar y ménos aun si será anterior ó posterior á la reunion de Cortes.

Es curioso lo que ocurre en el seno del partido conservador en lo que respecta á sus relaciones con el gobierno del Sr. Sagasta. Su situacion, por más que traten de ocultarlo, es anómala desde que abandonaron el poder; ellos, los amigos del Sr. Cánovas, lo comprenden perfectamente y aspiran á poner término á semejante estado de cosas; pero tropiezan con el inconveniente de que su jefe si permite ciertos desahogos, no autoriza ni mucho ménos una declarada y franca oposicion al gobierno actual, y como saben que la opinion pública está bien enterada de sus asuntos, se sienten sin autoridad para seguir el camino que ellos se han trazado. Esta y no otra es la razon por la que se han pasado el verano como el enano de la venta metiendo ruido y denunciando el cambio de actitud de los prohombres del partido, pero ahora no es en las posesiones del Sr. Elduayen como se había dicho, sino en Madrid para fines del mes actual.

Fuera de ese partido la creencia general se limita á manifestar que el jefe de ese partido no cree llegado aun el momento de echar mano de la caja de truenos para alcanzar el poder.

La opinion, sorprendida un momento con las gravísimas noticias publicadas por un diario gaditano, relativamente al archipiélago de las Palaos, se ha rehecho ya completamente considerando como absurdo dicha especie y deplorando la ligereza con que se acojen cierta clase de rumores, cuando está interesado el amor propio, por cuyo brillo deben velar todos los que se consideren buenos españoles, y mucho más cuando en el asunto hay pueblos que pudieran aprovecharse de nuestra tibieza, anulando aquella inmensa explosion de patriotismo que se reveló cuando el conflicto de las Carolinas.

La República, órgano de los federales pactistas, anda estos días á vuelta del empeño de desenredarse del laberinto en que se ha metido su jefe, rompiendo la coalición republicana, pero su tarea convence á muy pocos, por lo mismo que los documentos que publica destruyen sus mismos argumentos.

=

Con la solemnidad de costumbre se ha efectuado hoy la ceremonia de la apertura de tribunales, pronunciando el presidente del Supremo el discurso de rúbrica que ha versado sobre el tema del *criterio judicial*, pero que á todos ha parecido tratado en muy pequeño espacio para la importancia del asunto en cuestión.—M.

París 13 de Septiembre del 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Mañana habrá Consejo de ministros presidido por el Sr. Rouvier.

=

Algunos periódicos oficiosos desmienten la noticia que circuló ayer de la dimisión del ministro de marina y colonias, Sr. Barbey, pero otros sostienen que el viaje de este último, en momentos que el frío empieza asomar sus narices, es más que sospechoso.

=

De los soldados enfermos del cansancio de las maniobras del 17.º cuerpo de ejército, ha muerto uno en el hospital de Villefranche, llamado Planté.

En cuanto á los supuestos espías, el bávaro que estaba preso como á tal, ha sido puesto en libertad, desde el momento que sus declaraciones han sido reconocidas exactas. El pobre hombre bien recordará su piadoso viaje al santuario de Lourdes, y es probable que pocas ganas tendrá de volver.

Como dijimos las grandes maniobras han tocado á su fin; muchos soldados de la reserva, ya han recibido la licencia para volver á sus hogares.

Ahora la atención pública está fija en los simulacros que dirigirá el general Boulanger, y en las grandes maniobras del 9.º cuerpo de ejército, las cuales tendrán lugar en Tours; se dice que el general Ferron partirá el jueves para esta villa. El general Carrey de Bellemare, tendrá la dirección general de las citadas maniobras. El cuerpo que figurará ser el enemigo, será mandado por el general Jamont. Los 50 oficiales extranjeros que asistirán en los referidos simulacros, esta noche salen de París en tren especial, y en dirección á Londeun.

=

Doña Mercedes de Campos, y Mielvaque.—Los detalles que ayer prometimos sobre D.ª Mercedes de Campos, y Mielvaque son los siguientes:

La excondesa de San Antonio continúa siendo víctima del grupo de aniciosos que se hicieron cómplices de su rapto. Todos estos individuos é *individuas*, (entre estas últimas, una alta dama de nacimiento os-

curo, pero que hoy ostenta un apellido de nobleza) pasan la vida más alegre del mundo, y no hay distraccion que no se invente para aturdir á la pobre jóven, que según el Sr. Ruban Donadeu, acabará por volver al *redil*. Se nos asegura que el individuo que dirigió el rapto, es un español de noble cuna, muy listo en esta clase de operaciones. Un mes antes de caer D.^a Mercedes en manos de sus raptos, el español aludido, cuya precaria situacion no es un misterio para nadie, llevó á una de sus hijas á un colegio de mucho lujo, situado en los alrededores del lugar que se llevó á cabo la odiosa conspiracion que debía dar por resultado el reparto de los millones de D.^a Mercedes. Pues bien, la hija del *inteligente* padre no estuvo más que un mes en el citado colegio, que sirvió de punto de observacion.

=

Siempre Pranzini.—Un dia de estos tendrá lugar en el Hotel Dronot, la venta en pública subasta, de los muebles y demás efectos que pertenecieron á Maria Regnaut, la victima de Pranzini. Es de esperar que en dicha venta, no se reproducirán las escandalosas escenas, que presenciamos en la venta de los muebles de Maria Aguetan, la victima de la rue Caumartin. Gracias á la publicidad que se dió, la venta de los objetos que habían pertenecido á esta última, cuyo asesino no se ha descubierto aun, hizo acudir en el Hotel de Ventas, un público muy particular, que á cada momento interrumpía con gritos y carcajadas insolentes, la voz de los postores. Dos caballeros sobre todo, se reian de un modo tan escandaloso, que varias personas les rogaron callarse ó irse de allí. Ahora se ha sabido que uno de ellos era Enrique Pranzini!

El Corresponsal.

Seccion libre.

RECETAS ÚTILES.

Hemorragias nasales.

Contra la epixtasis, ó salida de sangre por las narices, hay un remedio sencillísimo; este consiste en hacer ejecutar á la mandíbula inferior movimientos vigorosos de masticacion, para lo cual se coloca en la boca una bolita de papel y se ordena al paciente que la mastique fuertemente. Ordinariamente se cohibe la hemorragia al poco rato.

Tambien dá muy buenos resultados en estos casos el arrancar unos cuantos pelos á un gato é introducirlos en la nariz.

=

Asfixia por el rāyo.

Es preciso conducir inmediatamente al asfixiado al aire libre, desnudarle, recurrir á la vez á las efusiones de agua fria sobre todas las partes de su cuerpo, y á las fricciones de las extremidades inferiores, y pro-

curar que recobre la respiracion por medio de compresiones intermitentes en el pecho y el bajo vientre.

Despues se le hará beber agua acidulada de vinagre ó de limon, y se le administrarán lavativas de agua con vinagre.

Contra las intermitentes.

Las sardinas de cuba dán resultados sumamente satisfactorios contra las intermitentes; se emplean abiertas y colocadas en las plantas de los piés hasta su completa putrefaccion. No se puede comprender como obran los sardinas en estos casos, pero es lo cierto que intermitentes que se habían hecho refractarias á todos los tratamientos, han cedido pronto y de una manera definitiva con dicho remedio.

Quemaduras de fósforos.

Es tan comun el uso de los fósforos en la economía doméstica, que seguramente será muy útil citar el siguiente medio para evitar la molestia subsiguiente á una quemadura con aquellos. Además de la accion mecánica que el calor produce en los tejidos animales, la cantidad de compuesto fosfórico que queda unida á la epidermis produce un picor ó irritacion muy molesta, que se evita introduciendo la parte lesionada en una disolucion de sal comun en agua, la cual neutraliza el ácido fosfórico, impidiéndose que éste exacerbe los efectos de la quemadura. Es un medio eficaz, sencillo y fácil de procurar en todas ocasiones.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el dia 15 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

A D. José Puig-Oriol.—Francisco Sábado.—Orencio Izquierdo.—Juan Antonio Palá.—Francisco Orús.—José Duch.—Mariano Arbós.—Juan Atarés.—N. Pastor.—Beltran.—Sirera.—Martinez.—Lacarte.—N. Alcántara.—N. Escardivol.—Viuda de Rivas.—Campana.—A. Gavin.—N. Latre.—Ferrer.—V. Pelayo.—N. Abadía.—N. Sanchez.—Miret y Rovira.—N. Rochel.—N. Arnal.—N. Acin.

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 15 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

Para D. Simeon Lopez.—Rafael Ferraz.—Francisco Orús.—Manuel Gros.—Juan Suelves.—L. Lagunilla.—F. Abellanas.—Alfaro Griás.—Ramon Gil.—Juan Ferrer.—Leandro Castro.—Sabino Español.—Juan Rivera.—José Aventin.—Domingo Boné.—Florencio Elarre.—Juan Antonio Palá.—A. Lacasa.—M. Lacasa.—Francisco Sábado.—Santiago Gir.—J. Abad.—Guillén y Fanlo.—N. Borrel.—F. Labatut.—F. Castejar.—T. Pellicer.—Benito Guillen.—T. Garcia.—José Acin.

Con objeto de que pueda llevar la mejor marcha esta seccion tan útil para el público en general y en particular para el comercio, hemos

cedido gustosos su confeccion á nuestro querido y diligente amigo D. Mariano Frago, quien independientemente de ésto, se encargará de recibir cuantos talones le remitan el comercio ó particulares mediante una *peseta* por bulto que no exceda de *cincuenta* kilos, verificando su entrega *gratis* á domicilio en esta capital y á cualquier pueblo de la provincia con porte debido ó con el aumento que ocasione su transporte. Además, procurará retirar toda expedicion con puntualidad ya sea porte pagado ó debido, anticipando en este último caso el pago para no devengar almacenajes y hacer las oportunas reclamaciones á quien corresponda, en caso de retraso ó extravío.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Septiembre.

Dia 15.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
721'8	720'7	26'5	12	O.S. O	O.S. O	9 10 N	9 10	»

Telegramas.

Roustchouek 15.—Se asegura que el príncipe Fernando de Coburgo, abdicará el trono de Bulgaria.

Paris 15.—La prensa de hoy publica el manifiesto del conde de Paris, documento de mucha importancia por las bases en que descansa sus conclusiones. El manifiesto titúlase «Instrucciones para los monárquicos». Dice que la inestabilidad republicana en su forma contribuye de un modo directo para el aislamiento de Francia en Europa. Declara que concederá protección á todos los cultos y restituirá los ayuntamientos bajo el régimen escolar, manteniendo el sufragio universal, que gobernará bajo y con las dos cámaras, que no hará política retrógada y que concederá protección á todos los cultos consintiendo su tolerancia. Este acto del conde de Paris ha contrastado en extremo por el espíritu altamente democrático que en él se imprime. Se cree que el gobierno de la república no tendrá otro remedio que acudir á los radicales y echarse en brazos de los Sres. Clemenceau y Boulanger. La prensa ministerial opina

que el manifiesto es el documento precursor al acto inmediato de una guerra civil. Puede decirse que el manifiesto ha sido causa de un completo trastorno dentro de la política francesa. El Arzobispo de París con motivo de las alusiones que envuelve hacia la Iglesia el documento en cuestión, dará una pastoral á la que se concede extraordinaria importancia por estar inspirada por el Vaticano.

Madrid 15.—Se ha verificado con la solemnidad de costumbre el acto de la apertura de los tribunales.

El Sr. Presidente del Supremo Sr. Alonso Colmenares leyó su discurso cuya tésis consiste en analizar porque medios puede formarse el criterio judicial que así define un derecho como excusa un acto punible ó se aplica la penalidad estatuida. El señor Alonso Colmenares se opone como síntesis á que las teorías antropológicas invadan las leyes porque tienden á disminuir los restos criminales bajo el aspecto de la perturbación mental.

Madrid 15.—Se ha remitido á Bilbao para que S. M. la rubrique, la combinacion de gobernadores civiles sobre la que se guarda absoluta reserva. Sin embargo podemos asegurar que en ellos figura el Sr. Lapaliza que marchará á desempeñar el gobierno de Canarias.

Madrid 15.—En los círculos políticos se comenta mucho el manifiesto del conde de París por su importancia en las declaraciones. Todos convienen que la república francesa ha recibido uno de los golpes más rudos y contundentes, en virtud de que no variando el programa del conde al de la república, las clases conservadoras se inclinarán desde luego hacia la monarquía que según dicen es de un prestigio más grande para ellos.

M.

Comunicado.

Huesca 15 de Septiembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Muy considerado señor mio: Un comunicado de D. Pedro Escudero, que el número 3485 de *El Diario de Huesca* publica, me obliga á recurrir á la amabilidad de usted, para refutar afirmaciones inexactas que aquél señor se permite hacer con referencia á mi persona.

No es cierto que yo rogara á mi amigo D. Juan Tello el endoso á mi nombre de una letra de cambio expedida por el general Lopez Dominguez; no es exacto que el que suscribe recibiera la carta que con tal motivo dirigió el Sr. Escudero á *La Brújula*, yo ví el sobre que conocí,

y quien la recibió fué el Sr. Queral que habia regresado de su viaje, lo cual explica que yo tardara doce ó veinticuatro horas en leerla; no es verdad por último que *La Brújula*, á cuyas versiones me atengo, refiriera el asunto tal cual lo dice el Sr. Escudero en el comunicado á que contesto. En prueba de ello, véase la coleccion de aquél periódico que tengo á disposicion del comunicante y á la de todo el que quiera consultarla.

Con lo dicho queda destruida la afirmacion nada *caritativa* de que en el asunto de el endoso intervino mi *ruego*, ni mi *palabra* en la acepcion concreta que tiene la frase cuando significa promesa ó compromiso.

De haber sido así, se hubiera ahorrado el Sr. Escudero las insistentes y molestas gestiones que viene haciendo en éste asunto porque sé cumplir mis promesas.

Si con ello se propone mortificarme, es pretension inocente por inútil; si se propone exhibirse, le ruego no pretenda hacerlo á mi costa.

Ya lo dijo *La Brújula* y sobre ello tengo que insistir, entre mi amigo Sr. Tello y yó se cruzó una superficial conversacion, la primera impresion sobre el asunto: con decir que fué un diálogo de café, basta para demostrar su alcance y que el Sr. Escudero no ha debido sacar partido de ella, ni mucho menos llevarla á la prensa. Este detalle concuerda con el doble juego que el Sr. Escudero á querido traer, al inmiscuir en este asunto público y político la amistosa y privada gestion del señor D. Juan Tello.

¿Por qué como remitió á éste la letra por el correo no la remitió directamente á la direccion de *La Brújula* en union del comunicado? ¿Por qué la nota de *urgentísimo* con que el Sr. Escudero dió tal encargo á su administrador?

Detalles son éstos, que con otras ideas que iré apuntando si á ello sé me induce, revelan la inocente y correcta intencion de aquél señor.

Rogando á usted Sr. Director, y agradeciendo de antemano la insercion de estas lineas en su ilustrada publicacion, me ofrezco afectísimo seguro servidor, q. b. s. m.,

JULIO SOPENA.

ANUNCIOS

VENTA.—Se hace de UNA CASA en la calle de Lanuza, (antes San Martin) núm. 36, con amplias y cómodas habitaciones. Para más pormenores dirigirse á D. Felipe Barraca en la misma casa.

AVISO IMPORTANTE

La Empresa de coches LA ARAGONESA ó sea LA COMPETENCIA que tan buenos servicios viene prestando hasta aquí, sigue el servicio alternado á Panticosa hasta el dia 15 de Setiembre.

Administracion, Porches de Berdejo, (Barbería.)

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pts. Cs.</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á..	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á..	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco..	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á plazos de **2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. También tenemos máquinas de mano doble respunte desde **20 pesetas en adelante**.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25, HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

DENTICION

Salvacion de los niños en esta época crítica de su vida, con el **CHOCOLATE PARA LA DENTICION**, que á 12 reales caja, se vende en las farmacias y en el depósito al por mayor, Coso bajo, 29, Huesca. confitería de D. RAIMUNDO VILAS, administrándolo como el prospecto menciona y practicando otras indicaciones que en el mismo se expresan.

En las mismas farmacias y casa encontrarán:

EL CHOCOLATE ANTIGASTRALGICO, los pacientes del estómago, á 16 reales caja.

EL CHOCOLATE FERRUGINOSO, los anémicos para reconstituir, á 10 reales caja.

EL CHOCOLATE VERMIFUGO, los que padecieren de lombrices, cuya extincion es rápida y eficaz, debiendo advertir, que los padres de familia tienen resuelto un gran problema, cual es, el de vencer la aversion que los niños manifiestan á otros medicamentos, 10 reales caja.

EL CHOCOLATE PURGANTE, los que quieran conseguir por un medio seguro y grato, el objeto que su título indica, 10 reales caja.

Y por último, **EL CHOCOLATE LACTIFERO**, con el cual obtienen mayor secrecion de leche, las mujeres que crían, 10 reales caja.

Grande es la aceptacion que han tenido estos chocolates en cuantas capitales se han introducido, tanto por la pureza y superioridad de los productos que los constituyen, cuanto porque han venido á prestar un gran servicio á los facultativos, que muchas veces se encuentran en situacion embarazada al rechazar sus enfermos los medicamentos administrados bajo otra forma de aspecto repugnante ó de sabor ingrato.

NO OLVIDARSE que la venta al por mayor es en la confitería de DON RAIMUNDO VILAS, y la menor en todas las farmacias.

LA FUNERARIA ALTO-ARAGONESA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE POMPAS FÚNEBRES

VICTORIANO VIDAL É HIJO LORENZO TOSAT

Huesca-Coso bajo, 100-Huesca.



400 cajas de madera en depósito, las hay de zinc con sobrecaja de madera de doble tape, camas imperiales para depositar cadáveres, de todas clases, formas y dimensiones á precios nunca vistos.

Practicamos cuantas diligencias se originan en un entierro y proporcionamos hábitos religiosos, coronas, cintas, cera, esquelas y todo lo concerniente al ramo fúnebre. Visitad nuestro establecimiento y vereis que es cierto cuanto anunciamos.

Cos, bajo 100. (antes plaza de Santo Domingo.)

NOTA.—En breve llegarán cajas de zinc, cobre y doble tape con cierre hermético.

Hojalatería

JOSÉ FOÑOLA

y Vidriería

Calle de San Orencio, núm. 10,

HUESCA

En dicho establecimiento hay de venta azufraderas para las cepas, á precios económicos.

El que quiera comprar un obrador que sirve para toda clase de obra, como teja, baldosa, ladrillo, cántaros, etc., etc., con agua viva, en el camino de Tierz; informarán en la calle de San Salvador, 6, Huesca. 4-s



PRIMER ANIVERSARIO

DE DOÑA ISIDRA FANLO, VIUDA DE NAVARRO

FALLECIÓ EL 17 DE SEPTIEMBRE DE 1887.

Tendrá lugar mañana á las ocho y media en la iglesia de San Vicente el Real.

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible **AGUA MILAGROSA** de **Nuestro Señor San José**, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo.

AVISO AL PÚBLICO

Los coches de la fonda de España que hacen el servicio para Jaca y salían á las nueve de la noche, lo verificarán desde el día primero á las once y media de la mañana, saliendo los días impares de Huesca y los pares de Jaca.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 16, 10:45 mañana.

La reina regente hállase mejorada de su indisposición, habiendo recorrido varias calles de Bilbao.

Varios emigrados políticos han manifestado que rechazan toda amnistía.

Niégrese reine desaliento en las filas fusionistas con motivo de los rumores, más acentuados cada vez, de una próxima crisis.

Se indica para ocupar el gobierno de esa provincia al señor Sales.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.